



Ludwigshafen, im Oktober 2017

### **Herzliche Einladung zum Infotreffen für den Firmkurs am 28. Oktober 2017!**

Liebe Schüler/Innen, liebe Azubis, liebes Mitglied unserer Pfarrei Hl Katharina von Siena,

bitte nimm dir etwas Zeit für diesen Brief. Lies nach Möglichkeit eher langsam. Es ist zwar Werbung, aber es geht nicht ums Geld. Es geht um eine besondere Art von Werbung: *Gott wirbt um uns*.

„Glaube heißt Nicht-Wissen“, meinte mein Mathe-Lehrer mal, als jemand „glaubte“, das Ergebnis der Rechnung zu kennen. In der Mathematik mag das stimmen. Im Leben nicht. Wir glauben aus guten Gründen. Und für den schlaun Griechen Sokrates war es ein Fortschritt, dass er gemerkt hat, dass er nichts weiß: „Ich weiß, dass ich nichts weiß“, lautet sein berühmtester Spruch.

Ein Kind *glaubt* aus guten Gründen seinen Eltern, wenn es spürt, dass sie es gut mit ihm meinen. Selbst in den christlichen Glauben wachsen viele hinein, weil sie ihren Eltern *vertrauen*. Aber so wie eine Schlange sich häuten muss, wenn sie wächst, so denkt und handelt man mit 15 Jahren anders als mit 8 Jahren. Wir verändern uns ein ganzes Leben lang. Jugendliche und Erwachsene glauben, denken und fühlen anders als Kinder. Nicht besser. Nur anders.

Weil das so ist, gibt es den sogenannten „Firmkurs“. Wir beschäftigen uns *altersgemäß* mit dem Glauben an Gott, den Vater, den Sohn und den Heiligen Geist. Und zwar möglichst persönlich und manchmal auch handfest. Was man im Internet und in dicken Büchern lesen kann, ist besonders dann wichtig, wenn es etwas mit unserem (und anderer) Leben zu tun hat. Wir reden, lesen, beten, denken nach, aber wir *tun* auch etwas. Ihr wählt ein kleines Projekt aus und zieht das gemeinsam durch. Glaube ist viel mehr als nur graue Theorie.

Begleitet werdet ihr von einem Team von jungen Erwachsenen, einigen Eltern, sowie engagierten Leuten aus unseren fünf Gemeinden.

Damit du dir einen Eindruck verschaffen kannst, laden wir dich ganz herzlich ein zu einem

### **TREFFEN DER INTERESSIERTEN**

**Samstag, 28. Okt. 2017, 10:30 – ca. 14:00 Uhr**

**Ort: Pfarrheim St. Joseph, Rheingönheim, St.-Josefs-Gasse 13 \*)**

⇒ Bitte wenden! Die Rückseite ist genauso wichtig ☺



---

Das Treffen ist erst einmal zum Ausprobieren. Der Kurs beginnt so richtig erst im Januar 2018. Aber für unsere Planung wäre es sehr hilfreich, wenn du möglichst bald eine kurze Email schreibst, dass du an *diesem* Treffen teilnimmst: [clemens.fiebig@bistum-speyer.de](mailto:clemens.fiebig@bistum-speyer.de)  
Das ist noch keine Anmeldung für den gesamten Kurs!

Wer allerdings schon genau weiß, dass er beim Firmkurs teilnehmen möchte, kann auch den beiliegenden Anmeldebogen bereits an das Pfarrbüro schicken.

Was wir am 28. Oktober vorhaben:

- nachdenken, besinnen
- Ideen sammeln
- Fragen (praktische oder auch kritische) ansprechen
- Leute kennenlernen / wiedersehen
- die Inhalte vorstellen
- einen Imbiss zubereiten und essen

Bitte mitbringen: Ein bisschen Obst.

Wir schneiden dort gemeinsam einen Obstsalat als Nachtisch zusammen.

Kurze Infos zum Kurs:

- Die Firmung ist voraussichtlich Anfang oder Mitte Juni 2018 in St. Bonifaz. Den genauen Termin teilt der Bischof im Winter mit.
- Bildung von Gruppen: Im Januar 2018
- Gemeinsames Wochenende: 17.-18. März 2018

Wir freuen uns auf eine gute Zeit miteinander.

Für das Pastoralteam und die Gruppenleiter/Innen

Clemens Fiebig, Pastoralreferent

\*) Das Pfarrheim findet ihr hinter der Kirche St. Joseph (Zufahrt über die Carolistraße), neben der Kita St. Joseph.